

8.1 Crecimiento Económico y Productividad Keynesiano

El crecimiento económico se refiere al aumento sostenido de la producción y el ingreso de una economía a lo largo del tiempo.

Es evidente que la productividad es un factor clave en el crecimiento económico, ya que se refiere a la eficiencia con la que se utilizan los recursos para producir bienes y servicios.

Teoría Keynesiana

La teoría keynesiana enfatiza la importancia de la demanda agregada en el crecimiento económico.

Según esta teoría, el crecimiento económico se puede estimular mediante políticas fiscales y monetarias que aumenten la demanda agregada.

Productividad (Ver apunte de Productividad, Eficiencia, Eficacia y Efectividad aplicada a la empresa)

La productividad es un factor importante en el crecimiento económico, ya que puede aumentar la producción y reducir los costos. La productividad se puede mejorar mediante:

Inversión en capital humano: La inversión en educación y capacitación puede mejorar la productividad laboral.

Inversión en tecnología: La inversión en tecnología puede mejorar la eficiencia y productividad de la producción.

8.2 Comercio Internacional y Ventajas Comparativas

El comercio internacional se refiere al intercambio de bienes y servicios entre países.

La teoría de las ventajas comparativas establece que los países deben especializarse en la producción de bienes y servicios en los que tienen una ventaja comparativa.

Ventajas Comparativas

La ventaja comparativa se refiere a la capacidad de un país para producir un bien o servicio a un costo más bajo que otro país. La ventaja comparativa puede surgir debido a:

Diferencias en la dotación de recursos: Los países pueden tener diferentes dotaciones de recursos naturales, trabajo y capital.

Diferencias en la tecnología: Los países pueden tener diferentes niveles de tecnología y eficiencia productiva.

Beneficios del Comercio Internacional

El comercio internacional puede proporcionar varios beneficios, incluyendo:

Mayor eficiencia: El comercio internacional puede permitir a los países especializarse en la producción de bienes y servicios en los que tienen una ventaja comparativa.

Mayor variedad de productos: El comercio internacional puede proporcionar a los consumidores una mayor variedad de productos y servicios.

8.3 La Balanza de Pagos en el Comercio Internacional

La balanza de pagos es un registro estadístico que resume todas las transacciones económicas entre un país y el resto del mundo durante un período determinado.

Componentes de la Balanza de Pagos TRABAJO DE INVESTIGACIÓN PARA EFECTOS DE PROMEDIARLO CON EXAMEN FINAL ADICIONAL A LA INVESTIGACIÓN DE LA LEY DE INGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2025 Y EL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2025 REFERIDOS A MÉXICO.

La balanza de pagos se compone de:

Cuenta corriente: La cuenta corriente registra las transacciones de bienes y servicios, así como los ingresos y pagos de factores.

Cuenta de capital: La cuenta de capital registra las transacciones de activos financieros, como la inversión extranjera directa y la inversión de cartera.

8.3.1 La Cuenta Corriente, la Cuenta de Capital y las Reservas Internacionales

La **cuenta corriente y la cuenta de capital** son componentes importantes de la balanza de pagos.

Cuenta Corriente

La cuenta corriente registra las transacciones de bienes y servicios, así como los ingresos y pagos de factores. Un déficit en la cuenta corriente puede indicar que un país está importando más bienes y servicios de los que está exportando.

Cuenta de Capital

La cuenta de capital registra las transacciones de activos financieros. Un superávit en la cuenta de capital puede indicar que un país está atrayendo inversión extranjera.

Reservas Internacionales

Las reservas internacionales son activos financieros que un país mantiene para hacer frente a las obligaciones de pago internacionales. Las reservas internacionales pueden incluir oro, divisas extranjeras y otros activos financieros.

8.3.2 El Tipo de Cambio

El tipo de cambio es el precio de una moneda en términos de otra moneda. El tipo de cambio puede afectar la competitividad de las exportaciones de un país y la demanda de importaciones.

Tipos de Cambio

Hay diferentes tipos de regímenes de tipo de cambio, incluyendo:

Tipo de cambio fijo: Un tipo de cambio fijo es aquel en el que el gobierno o el banco central establece un tipo de cambio fijo entre la moneda nacional y una moneda extranjera.

Tipo de cambio flexible: Un tipo de cambio flexible es aquel en el que el tipo de cambio se determina en el mercado de divisas según la oferta y la demanda.